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Елена Яковлева: криптовалюты продолжат эволюционировать (фото из архива Елены
Яковлевой)
Наша сегодняшняя собеседница – создатель B2B-решения Riskifier и онлайн-
платформы Cryptoprofiler. Последние позволяют потенциальному инвестору
определить свой риск-профиль, сориентироваться в огромном числе криптовалют и
найти те, которые соответствуют его интересам.
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Nous avons interviewé la créatrice des plateformes en ligne Riskifier et Cryptoprofiler. Ces
dernières permettent d’investir aux cryptomonnaies, définir son profil de risque
d’investisseur, bien s’orienter dans la sphère des cryptomonnaies et choisir celles qui
conviennent.
Elena Yakovleva: la prudence n’a jamais nui aux investisseurs

Мы продолжаем серию публикаций о «наших» людях, которые работают с
криптовалютами в Конфедерации. Учитывая, как непросто сориентироваться в наши
дни в бурном море электронных финансовых технологий, мы решили предоставить
слово экспертам.

Наша Газета: Елена, расскажите, пожалуйста, немного о себе, например, где
Вы учились?

Я родилась и выросла в Таллине, там же получила степень бакалавра по
международному бизнесу и предпринимательству. Более 8 лет работала в столице
Эстонии в крупных банках в сфере предоставления кастодиальных услуг, то есть,
хранения, учета и расчета финансовых инструментов для профессиональных
участников рынка ценных бумаг. Среди моих клиентов были банки, инвестиционные
фонды, а также компании, которые предоставляют услуги в сфере доверительного
управления.

Со временем я почувствовала желание попробовать что-то новое. Давно хотела
учиться за рубежом. За полтора года я закончила магистратуру во Франции,
вернулась в Эстонию и стала искать что-то более инновационное, чем кастодиальные
услуги.

Что привело Вас в Цюрих?

В период собеседований с потенциальными работодателями я увидела объявление о
том, что в Цюрихе будет проходить финтех-хакатон SIX Hackathon. Поскольку я ни
разу не была в Швейцарии, мне было интересно посмотреть, как здесь развивается
экосистема финансовых услуг.

На этом мероприятии в марте 2017 года я встретила будущего делового партнера –
Джино Виртенсона. Он швейцарец, по образованию – юрист, работал в
консалтинговых компаниях и банках, специализируется в области рисков и
комплаенс. Вместе на хакатоне мы разработали бизнес-идею и получили
специальный приз – Golden Ticket (англ.: золотой билет), что гарантировало нам
помощь от инкубатора стартапов F10 Accelerator, который спонсирует швейцарская
биржа SIX. За несколько дней моя жизнь сильно изменилась.

В результате и был создан Riskifier?

Да, мы основали собственную компанию – FRL Technology Solutions LLC. Одна из ее
онлайн-платформ – Riskifier. Я раньше думала о частном предпринимательстве, но не
представляла себе, что займусь этим в Цюрихе.

А когда появился Cryptoprofiler?



Гораздо позднее, в начале 2018 года. Мы увидели ажиотаж, который охватил людей
в связи с криптовалютами, их желание приумножить свой капитал. При этом многие
инвесторы были не очень осведомлены о сопряженных с такими вложениями рисках.

Мы уверены, что прежде, чем совершать инвестиции в криптовалюты, необходимо
узнать собственный профиль инвестора. Рисков в этой сфере много, и, если человеку
не удается справляться со стрессом, если он теряет сон, то, возможно, это не лучшее
для него направление инвестиций.

Что Вы можете сказать о будущем криптовалют? Будут ли усложняться
законодательные рамки?

Если в этой сфере и будет что-то усложняться, то лишь на пользу самим инвесторам.
Защитить тех, кто вкладывает в криптовалюты, можно только путем разработки
регулятивных норм. В декабре 2017 года начался бум покупки криптовалют, люди
брали кредиты, чтобы приобрести коины, поскольку верили, что в скором будущем
смогут удвоить свой капитал. Однако в этой сфере можно как удвоить, так и
потерять активы. Если не принимать конкретных мер и не предоставлять людям
достоверную информацию, то многие инвесторы могут пострадать.

Как бы Вы описали характер человека, который вкладывает средства в
криптовалюты?

Я бы сказала, что это человек, который понимает сопряженные риски и несет
ответственность за свои действия. Прекрасно, если инвестор вкладывает только то,
что может позволить себе потерять. Цена криптовалют часто меняется, неизвестно,
какой она будет завтра. Если вчера вы, например, вложили 100 долларов, а сегодня
из них осталось 65, и вы из-за этого потеряли сон, то, возможно, нужно начинать с
небольших сумм.

Вы предлагаете только определить профиль инвестора относительно рисков
или оказываете сопровождение в сфере инвестиций?

В скором будущем мы начнем вести блог, публикации в котором помогут читателям
ориентироваться в сегодняшних тенденциях в мире криптовалют. Также мы
запускаем портфель, в котором инвесторы смогут зарегистрировать свои
транзакции, чтобы они прошли автоматический анализ. В то же время, мы не
консультируем по конкретным инвестициям, а также не вкладываем средства от
имени клиента.

Наш тест включает определение знаний, опыта и финансовых возможностей
клиента. Дополнительно платформа предлагает пользователям определить свои
интересы, подключившись через твиттер-аккаунт и проанализировав свои прошлые
твиты. Также пользователи могут ознакомиться с настроениями, преобладающими в
новостях о криптовалютах и комментариях пользователей «Твиттера», благодаря
анализу тональности высказываний (sentiment analysis), который осуществляет
алгоритм Cryptoprofiler.

Каким Вам видится будущее криптовалют?

Я думаю, что они останутся. Год или два назад никто не мог представить себе, что



сегодня столько людей будут покупать криптовалюты. Скорее всего, электронные
деньги продолжат эволюционировать, так как речь идет об инновационной
технологии.

Лично мне интересно увидеть, как будет развиваться токенизация активов. Этот
процесс облегчит совершение инвестиций.

Например?

Например, вложения в предметы искусства. Это дорогое удовольствие, но если
представить картину в виде множества токенов, то каждый любитель искусства
сможет приобрести определенное их количество. Вместе с тем, параллельно должны
развиваться услуги обработки и хранения соответствующей информации, а также
сопутствующая экосистема.

То есть, изменения необходимы?

Разумеется, ведь традиционные платежные средства тоже претерпели немало
изменений. Вначале люди обменивали товары на товары, позднее появились деньги,
а сегодня люди часто не используют банкноты, а совершают онлайн-переводы.

Что Вам нравится в Швейцарии, какие у Вас любимые места?

В первую очередь мне здесь нравится природа, сочетание озер и гор, умиротворение.
И, конечно же, нравится то, как в Конфедерации заботятся об окружающей среде.
Например, возвращаясь из Малайзии, благословляешь чистый швейцарский воздух!

Швейцарцев я бы назвала консервативными, приятными в общении, но немного
закрытыми. Я чувствую определенный барьер, хотя, возможно, это связано с тем, что
я – из другой страны. Такой барьер я чувствовала и во Франции: с одной стороны –
прекрасное общение, с другой – нет спонтанности и эмоциональности, которые
присущи славянам.

Успехов Вам!
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